

Necesaria investigación

Los mensajes conocidos entre la exalcaldesa de Santiago Irací Hassler y la diputada Karol Cariola darían cuenta de ayudas solicitadas por la parlamentaria para facilitar trámites a un empresario de origen chino que habría financiado su campaña electoral, y que a su vez podría estar aportando para actividades de la municipalidad. La defensa de la diputada ha controvertido parte de los hechos mediante un recurso de nulidad.

En el centro de este caso aparece un empresario chino con una tienda en la comuna de Santiago, que además ha tenido numerosas participaciones en reuniones en el Congreso relacionadas con la embajada de China e incluso ha acompañado a comitivas parlamentarias —de las que formaba parte Cariola— en visitas a ese país. Es por ello que, inevitablemente, surge la vinculación respecto de la posible influencia indebida del gobierno chino en la política interna.

Naturalmente el alcance y eventuales responsabilidades deben ser investigados por la justicia y no cabe hacer juicios anticipados —la embajada de China en Chile ha descartado que este ciudadano chino operara bajo su alero y ha alentado “a los ciudadanos chinos residentes a tener intercambios con los diversos sectores de la sociedad chilena en conformidad con la ley”—, pero lo que genera suspicacias es que la influencia del gobierno chino en la política de diferentes países mediante comerciantes e infor-

mantes ha sido ampliamente debatida en los últimos años, lo que ha provocado tensión en las relaciones diplomáticas.

Actos de financiamiento ilegal de la política o influencias a través de agentes chinos en diferentes países han provocado crisis importantes. Famosos, por ejemplo, han sido los escándalos de financiamiento político denunciados en Nueva Zelanda y Australia de individuos presuntamente ligados al Partido Comunista chino.

Las desafortunadas declaraciones del presidente del Partido Comunista de Chile, Lautaro Car-

mona, diciendo que “ojo con que esto empiece por desprolijidades a tener consecuencias secundarias. Aquí hay un mundo completo que se relaciona con China, en fin, en la ciencia, en el comercio, en los intercambios de estudian-

tes”, contribuyen a esas aprensiones, y pueden interpretarse como una velada amenaza para desincentivar una investigación profunda del caso. Tampoco puede descartarse *a priori* que las posibles influencias puedan no estar exclusivamente ligadas a la izquierda, ya que ellas podrían tener no solo una orientación ideológica, sino también de negocios.

La relación de Chile con China es profunda y de larga data. Y es que para nadie es un misterio la importancia que revisten las inversiones y el intercambio comercial con ese país asiático. Con todo, ello no debiera ser óbice para dejar que las investigaciones avancen sin interferencias de ninguna especie.

La importancia de la relación con China no debiera ser óbice para dejar que las investigaciones avancen sin interferencias de ninguna especie.